

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

Mr. Hilton confunde la oposición con el servicio que Franco presta al stalinismo

En plena represión contra los militantes sindicalistas, la prensa dirigida de España no ha encontrado más motivos de entretenimiento para sus lectores que el de la agresión criminal del Col de Tosa, imputándosele, claro está, a los adversarios del régimen, y la inauguración, en Madrid, de un colosal edificio reservado a los turistas acaudalados. Como del primero de estos hechos hemos publicado ya una amplia declaración del Secretariado de la CNT y se comenta, además, en lugar aparte, nos ocuparemos aquí del segundo que, aun pareciendo trivial, tiene su importancia. La tiene, sobre todo, por la participación oficial y las manifestaciones que, en dicha solemnidad, ha hecho el potentado Mr. Hilton, quien ha querido ver a España en un glorioso pedestal por haber sido la única nación del mundo que supo vencer al comunismo.

Este personaje, combinando a la perfección sus negocios de hostelería con el entusiasmo franquista, se permitió decir que el mundo debe estar sumamente agradecido a España — de la que, merced al ejemplar caudillaje del Generalísimo Franco, ninguna parte pudo ser hallada — por el tremendo sacrificio que hizo al rechazar el asalto rojo con tanto vigor, pues desde entonces el horario comunista ha sido desbaratado. Y en realidad, el mundo debe agradecerle a España, mas por razones bien distintas. Le debe agradecimiento porque supo alzarse contra la tiranía fascista, representada por Franco y su gente, y porque, a pesar del abandono democrático, no se entregó en manos del bolchevismo, ni permitió la colonización rusa, hacia las cuales le empujaba la acción retrógrada y la incompreensión internacional.

En las mismas condiciones, difícilmente otro pueblo hubiera podido neutralizar, como lo hizo el español, la influencia staliniana favorecida por el alzamiento fascista. Y si para él fue posible, no ha de agradecersele sino a las organizaciones independientes — a las de solera libertaria sobre todo — que, sin descuidar la lucha contra los fascistas, resistieron con dignidad sin igual ante las maquinaciones típicamente contrarrevolucionarias de los agentes comunistas. Quien podría guardar algún reconocimiento a Franco, es Rusia — y prueba de ello es la indiferencia con que respondió al envío de la División Azul — que, gracias a su sublevación pudo crear en España un partido de importancia relativa y favorecer, a cuenta de la tragedia que allí se vivió, la propaganda de sus

adictos en los demás países. Además, hoy mismo sirve Franco la causa de Rusia, cuya actividad — infinitamente más inteligente que la de los reaccionarios tipo Hilton —, se ve estimulada por la prolongación de una dictadura odiada por el pueblo español y para el cual está demostrándose, sin esfuerzo, que los magnates americanos son los primeros responsables.

La inauguración — en presencia de las jerarquías franquistas y con la bendición episcopal — de ese suntuoso hotel, es un motivo más de repugnancia hacia los protectores de Franco. Otro motivo, sí, que podrá utilizar con eficacia la propaganda moscovita, a la que nada substancial tienen que oponer los falangistas, culpables de la miseria obrera y de la ruina nacional. La única oposición válida contra el stalinismo está representada en España por la resistencia clandestina, por esas organizaciones subterráneas de carácter sindical y popular — como la Confederación Nacional del Trabajo — que, con sus propios recursos, luchan denodadamente contra el franquismo.

LA DOCTRINA SOCIOLOGICA CONSTRUCTIVA de KROPOTKIN

por Gastón LEVAL

La Ciencia Moderna y la Anarquía me parecen, teniendo en cuenta la norma que me he trazado, el libro por el cual debiese empezar. En él Kropotkin procura dar la más amplia base científica y filosófica de nuestras ideas. El capítulo VIII empieza con estos dos párrafos de los que se ha reproducido una pequeña parte, mutilando en forma harto sorprendente el pensamiento expresado: « ¿Qué posición ocupa, pues, la anarquía en el gran movimiento intelectual del siglo XIX? »

La respuesta a esta pregunta se perfila ya en lo que ha sido dicho en los capítulos que preceden. La anarquía es un concepto del universo, basado sobre la interpretación mecánica de los fenómenos, que abarca toda la naturaleza, incluyendo la vida de las sociedades. Su método es el de las ciencias naturales, y por este método toda conclusión debe ser verificada. Su tendencia es fundar una filosofía sintética, que englobaría todos los hechos de la naturaleza, incluyendo la vida de las sociedades humanas y sus problemas económicos, políticos y morales.

La amplitud de este concepto y de estos propósitos puede asustar, o no

NUEVA PERSECUCION CONTRA LA C. N. T.

Veinte compañeros detenidos y maltratados en los calabozos de la Jefatura de Policía de Barcelona

Asalto a la imprenta de Solidaridad Obrera

Un comunicado urgente transmitido desde el Interior por el Comité Nacional de la CNT ha venido a confirmar la ingrata noticia que, a últimos de julio comunicaron distintas agencias de Prensa: ha sido asaltada por la policía franquista la imprenta en que se editaba el vócalo libertario « Solidaridad Obrera », órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña. De otra parte, el C.N. anuncia la detención de numerosos compañeros, los cuales, como se acostumbra a hacer en el cristianísimo régimen de Franco, han sido torturados salvajemente en la Jefatura Superior de Policía. La CNT se encuentra así, una vez más, bajo la persecución odiosa de un sistema de oprobio que los intereses inconfesables del capitalismo extranjero vienen sosteniendo. Hora es, pues, que las organizaciones obreras y los hombres de buena voluntad de todos los países tomen conocimiento de esta injusticia y se dispongan decididamente a defender a los militantes españoles, a los resistentes antifascistas que luchan y sufren por el triunfo de los derechos fundamentales.

Esta represión se inicia con una operación policiaca de frontera en que resultaron muertos tres comunistas y en poder de los cuales fué hallado un informe que no sólo

indicaba la existencia de una célula staliniana en los talleres metalúrgicos de Sucesores de Comunistas — cuyo principal accionista es un tal Vives Pons, sobrino del actual alcalde de Barcelona — sino también se hacía referencia a las actividades de la CNT, cotización y propaganda, dentro de los talleres.

El 4 de julio — dice el C.N. — la policía procede a la detención de los tres comunistas que integran la célula, cuyos nombres iban en el informe.

Llevados a Jefatura los tres elementos, se les interroga, no sólo sobre sus actividades, sino también sobre las actividades de los confederados dentro de la fábrica.

Es entonces cuando el militante del PSUC, Juan Plana Morral, indica que los que reparten « Solidaridad Obrera » en la fábrica son los compañeros Juan Serrano, Rubio y Saturnino Aznárez Garde.

Posteriormente se detuvo, según el mismo comunicado, al delegado de Metahurgía de la barriada del Centro, acusado de distribuir material de propaganda. Este compañero, apodado « Madriles » — cuyo nombre exacto no poseemos en este momento — fué torturado salvajemente en la Jefatura de policía hasta que perdió el uso de la razón, por lo cual se decidió internarlo en el manicomio de S. Baudilio pretendiendo eludir su responsabilidad por medio de un certificado médico que afirma que el Madriles estaba trastornado antes de ser detenido.

Más tarde, bajo la inculpa de distribuir « Soli » y sellos de cotización, cayó en manos de la policía Fructuoso Grimaldo Moreno.

A través de las torturas más salvajes cometidas el C.N. de la CNT — la policía consigue al fin localizar la imprenta de « Solidaridad Obrera », cuya captura era su obsesión desde largos meses.

Es así como caen Edgar Emilio Rodríguez, al que se acusa de redactar y confeccionar propaganda; José Pérez Ortiz y Carmen Cadomeque, matrimonio que vive en el local donde estaba la im-

prenta: Antonio Arpal Jarón, Dionisio Romero, Fernando Gallago Rodríguez y José Herbera Tosán.

Además de los nombrados, han sido luego detenidos otros ocho compañeros, cuyos nombres ignoramos y que se encuentran también ya trasladados en la Cárcel Modelo, estos últimos todavía incomunicados. Entre ellos figura

el compañero Longas, del Transporte, que a consecuencia de las torturas que le infligieron en Jefatura ha tenido en la cárcel, hace una semana, un ataque de locura. Ignoramos con exactitud su estado actual.

Las detenciones afectan a compañeros de los Sindicatos de la Metalurgia, Alimentación, Transporte y otros.

La moral de todos los compañeros que han sido detenidos es buena. No existe desaliento.

A ninguno de los compañeros se les ha encontrado armas ni se les puede acusar de haber participado en actos de violencia. La única acusación es de organización clandestina y propaganda.

Y por defender la CNT, por una actividad exclusivamente de organización, estos compañeros han sido bárbaramente torturados por los esbirros franquistas, a las órdenes de los Polo, de los Vives Camino, etc. Estas fechorías testimonian ante el mundo los hor-

rores del régimen acaudillado por Franco.

« La CNT continúa imperturbable su obra. El terror franquista es impotente para detenerla. Y « Solidaridad Obrera », mal que le pese al franquismo, volverá a aparecer en Barcelona. El franquismo extiende su represión por Cataluña y por distintas partes de España.

« Trataremos de completar en breve esta información, comunicándoos todos los datos que faltan.

« DENUNCIAD — dice, en fin, el C.N. del Interior — LAS TORTURAS DE LA JEFATURA DE POLICIA COMUNICAN LO OCURRIDO A LA A.I.T. OS REPETIMOS QUE NUESTRO ANIMO NO DECAE Y QUE LA MORAL DE LOS COMPAÑEROS PRESOS Y NUESTRA MORAL SON MAGNIFICAS.

EL COMITE NACIONAL. »

OTRA INICIATIVA DE « SOLI »

Para proseguir la propaganda clandestina en el interior se abre una suscripción especial que nuestro portavoz encabeza con CIENT MIL FRANCOS



Rostro de lugar

PARA meterle por los ojos hasta a un gruyer, la inmensidad de dolo, con que en nuestro País se hace hornija al libre pensamiento, convirtiendo su Deidad a la Grdiga del Orden social y sus más preciosos caligramas, en papel de envolver cala a remojo — morro y penca, gaña y cola — vamos a trazarle el retrato al carbón a un pueblo de los muchos, que eran una naranja de luz, hace algunos años, en nuestro manzanal ibérico. Se trata del que se llamaba Rubi y lo era, con un juego de fuegos interior, epatante: villa la que nombré, del Y. del oriente, situada a unos 25 kms. de Barcelona en la línea del ferrocarril secundario, que por Las Planas anuda la ciudad condal con Sabadell. Hormiguero industrial y agrícola de siete mil albas, había esta población superado la era del barullo teológico y del chanchullo cabaleo, que hacen de nuestro planetar un zambullo. El que en la China celeste se denominó « el hombre de nada », lo era allí todo. No había un palmo de tierra sin su planta y sin su flor o fruto. Los rabasales habían acabado con el feudalismo, negándose terminantemente a pagar las partes de grano y de caldo,

por ANGEL SAMBLANCAT

de carne y de sangre, que desde la Edad Media venía el propietario rural arrancándolo del hígado al propietario pratero. Una gran factoría de textura de panas, una gran hilatura de seda y una fábrica de blondas, incensaban el cielo de la Piedra preciosa de que hablamos, con sus murallas de ladrillo y su tejedero operaban en buena parte las mujeres; pero, no eran éstas avergonzadas por la discriminación de sexos en el jornal. Las fábricas habían construido casas-huerto o jardín para sus asalariados, reduciendo así el pasadaje ominoso y el derecho de venta mensual de la renta. La clase media, en este falansterio, era republicana federal; y el proletariado, rojinegro; y las sesentá familias de relativo caudal, o militaban en el campo de las barras, o eran políticamente del género neutro. A nadie se le proponía el chapuzón bautismal, al nacer. La gente llevaba nombres químicos, botánicos y astronómicos: les había visto la oreja a los santos. El matrimonio tenía lugar en familia o en la pradera. Cada cual enterraba a sus muertos. El único negocio quebrado allí, era la iglesia: sus campanas tañían en el vacío. El rector de la parroquia se pasaba la vida en el Edén Concert de Barcelona, porque decía que, con el hueso de music-hall que la mitra le había roto, se moría de hambre, ya que entre sus feligreses se habían acabado los tontos. Se publicaban semanalmente en Rubi cuatro periódicos: uno sindical, el de más tiraje; otro, piragráfico; otro, catalanista; otro, de la « gent de bé » carquiñol, quiero decir de los carcas. Vendíanse más de mil ejemplares de la « Revista Blanca », « Generación Consciente » y la anticlerical « Campana de Gracia ». No circulaba porografía del Apostolado de la Oración; y ni a los canarios les pasaba el verde de imprenta. Las películas policíacas, de rancheros y de vaqueros vestidos de mascarón, hacían reír a más muertos, más carcajadas. No había tabernas, timbas, cabaret y lupanar. Los toros los uncaban y los casaban con la correspondiente vaquillona. A la que se sabía por otro tanto, le enviaban el periquitá. Ni robos, ni rifas, ni escándalos, tenían que registrar las crónicas.

(Pasa a la segunda página.)

Bakunin ha basado sus inducciones y sus deducciones sobre los conocimientos científicos relativamente extensos, o según se interprete, relativamente limitados que correspondían, cuando escribió, al desarrollo de las ciencias, a su formación y fundamento filosófico, a las dificultades que su miseria económica y sus actividades sociales prácticas le imponían. Kropotkin, sabio más que filósofo, con disciplina científica dominante, ha podido acopiar más conocimientos especializados. Los primeros capítulos de La Ciencia Moderna y la Anarquía trazan un esbozo de la historia y del desarrollo de las ciencias naturales y matemáticas, de sus progresos, su evolución, y de sus descubrimientos de la física, de la química, de la sociología, de la historia, de la biología, de la fisiología, de la psicología, de la astronomía, todo concurre a explicar los fenómenos de la vida, incluso los del espíritu y de la inteligencia, como hechos naturales a los cuales las explicaciones sobrenaturales son extrañas. El 13.º capítulo, titulado « El origen de las formas fijas creadas por Dios, según la explicación bíblica, tenía hondas repercusiones:

La idea de un desarrollo continuo, es decir de la evolución, y de una adaptación gradual de los seres y de las sociedades a las nuevas condiciones a medida que éstas se modifican — esta idea halló una aplicación mucho más amplia que la de explicar el origen de nuevas especies. Cuando estuvo introducida en el estudio de la naturaleza en general, así como en el estudio de los hombres, de sus facultades, de sus instituciones y sociales, abrió nuevos horizontes y aportó la posibilidad de explicar los hechos más incomprensibles en todas las ramas del saber. Al basarse sobre este principio, tan rico de enseñanzas, fué posible reconstituir no sólo la historia de los organismos (1), sino también la historia de las instituciones humanas.

Los principales descubrimientos de las ciencias han sido fruto de la aplicación del método inductivo-deductivo.

(Pasa a la tercera página.)

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

Enchufismo obsedente

Ya os he hablado alguna vez de Eugenio d'Ors, el presunto, supuesto y sedicente fisiólogo falangista, roedicionario auténtico y a quien se ha proclamado superpatriótico de la cultura y franquista. Del talento de d'Ors puede juzgarse por el hecho de que haya llamado « tropicuitura obsedente » a la afición que tienen los chavales de jugar con la trompa, o la penza, pues de ambos modos se la llama.

Un periodista del régimen, le ha preguntado:

— ¿Cómo está Vd., don Eugenio?

— Creo que « don » — así, con don — « don » Eugenio pudiera haber contestado:

— Pues estoy — cojo — pistonosamente bien desde que soy catódrico a las setenta primaveras bien cumplidas y sin oposición. Una cátedra que el jefe nacional de Falange ha creado para mí con el nombre de « Cátedra de la Cultura ». Y me la he adjudicado, sin examen, que es lo que importa. Porque aun no he podido digerir que en Barcelona, hace cerca de cuarenta años al presentarme en una oposición, en vez de concederme la cátedra, me otorgaran un magnífico par de calabazas de tamaño imponente. Ahora, y gracias a la retentoría con que trato al « Cruzado » y a mi adhesión al régimen, me he « calzado » toda una cátedra... y ya puedo presumir de universitario... entrado por la puerta falsa. Si, sí, « camarada » periodista; estoy — cojo — pistonosamente bien enchufado. Y mi « en-

chufultura obsedente « ha tenido por fin su premio ».

Un corresponsal curcunda

De cuando en cuando « El Pensamiento » (órgano de la carceraria vocante y escribiente, pero no actual porque la pobre fué absorbida por su hermana de leche — por su hermana de mala leche, quiero decir — Falange Española) publica crónicas de un sadicente corresponsal en Londres que firma López Mac Mi-

(Pasa a la segunda página.)

La caída de la imprenta clandestina no puede impedir que siga efectuándose en España una propaganda insistente y energética contra la dictadura. Al menos, nosotros, desterrados, no podemos consentir que, por falta de medios económicos, los compañeros del Interior se vean condenados al silencio, obligados a sufrir los ataques de los agentes de Franco sin disponer siquiera para atender las publicaciones y denunciar los atropellos que se les infligen. Por eso, « Solidaridad Obrera », de Pa-

ris, que tan brillantemente coronó su iniciativa pro-Prensa el pasado año, decide abrir una nueva suscripción — que encabeza con cien mil francos — proponiéndose recaudar en unas semanas UN MILLON DE FRANCOS.

Esta iniciativa, alentada por el Secretariado de la CNT de España en el Exilio, espera el concurso inmediato de todos los compañeros, de todos los amigos que leen asiduamente nuestro semanario. De su atención — que, como el año anterior, creemos asegurada — depende el éxito, es decir, depende que la promesa del C.N. de España pueda efectivamente realizarse con la reaparición del órgano confederal clandestino.

Necesitase imperiosamente el auxilio financiero para demostrar en esta coyuntura trágica que los luchadores de España están respaldados unánimemente por los desterrados. Nuestros lectores únicamente, con un puñado de francos que cada uno ofrezca, permitirán la reaparición y aun la intensificación de la propaganda contra el franquismo.

Manos, pues, a la obra, compañeros.

¡¡¡ A por el millón !!!

IMPORTANTE

A nuestros lectores

A causa de la huelga reivindicativa que durante los pasados días ha paralizado los servicios franceses de comunicaciones, y muy especialmente los de correos — que, en París, aun reintegrados los obreros al trabajo ha aplazado unos días la admisión de periódicos — el número 442 de nuestro semanario, que debía haber aparecido el 15 de agosto, se distribuye con fecha 3 del mes de septiembre.

Este conflicto ha impedido que informáramos en tiempo debido del alzamiento que tuvo la última represión desencadenada por los esbirros franquistas contra los trabajadores de la

MISION DIPLOMATICA

MONTEVIDEO. — Ha sido motivo de irónicos comentarios una cronología remitida a « ABC », de Madrid, por el corresponsal interno de este periódico en Buenos Aires, quien, refiriéndose a las maniobras realizadas — sin éxito — por los actuales representantes del falangismo en las capitales argentinas y uruguayas, que, so pretexto de « integración nacional », tratan de someter a sus dictados las distintas entidades regionales o culturales constituidas por subsidos españoles, ha pretendido que el río termina arrastrando al olvido pasados recelos, intemperancias e incompreensiones. Y es precisamente la actitud hipócrita del falangismo la que hace permanente el recelo y pone en guardia a la mayor parte de los residentes españoles en tierras americanas.

ATRAVES DEL TIEMPO

H. Beecher Stowe

EN Europa, la lucha emprendida contra la esclavitud de los negros, tocada a su fin. En Inglaterra, un proyecto antiesclavista tomada realidad en forma de ley ya en 1833. En Francia los últimos opo-

La Cabana del Tío Tom apareció en una época en que resultaba realmente penoso declararse antiesclavista. Un populacho desenfrenado se hacía partícipe de las más injustificables violencias...

En este ambiente, pues, apareció el mencionado libro (marzo 1852) y nada dejaba prever su éxito fulgurante. Su popularidad fue inmediata.

George Sand escribía en un artículo: « Este libro, aparece en todas las manos, en todos los periódicos; tendrá ediciones en todos los formatos; es devorado, su éxito es lágrima; no es admisible que quien sea leer no lo haya leído... el genio de la Sra. Stowe es el que la humanidad necesita... »

Si el nombre de Stowe fué étnicamente en todos los idiomas, no escasearon por ello los ultrajes y las calumnias, alimentadas por todos aquellos que tenían algún interés en denigrar la obra, y por que cierto, y no escaseaban. Mrs. Stowe, humilde y sencilla por naturaleza y que el triunfo no supo hacer melía en su sencillez, tampoco dejó atrás ni amilanar por la difamación y la injuria.

Posteriormente, escribió un libro muy inferior al primero: La Llave de la Cabana del Tío Tom, que está fielmente registrada, todas las pruebas de un caso verídico. Es indudable, que para la posteridad, Harriet Beecher Stowe, es, y seguirá siendo, la autora del Tío Tom, a pesar de que en sus últimos años está patentizado en diversas obras así por ejemplo, en Dred, donde describe los efectos sobre la sociedad, de la esclavitud en general, y como ésta corrompe hasta al cristianismo cuando ésta la tolera. Entre sus obras, citaremos: La Novia del Ministro, La Perla de la Isla de Orr

Espiritu y obras de S.I.A.

Viene de la cuarta página.
Indole eventual. En los siete meses de gestión, 1952-1953, por ejemplo, la suma empleada en este concepto, sólo por el C.M., en sus actividades, es una media mensual de 67.144 francos.

Los compañeros detenidos en Sicilia han sido absueltos

Los compañeros Fulvio Fazzoli, Ugo Durante, Antonino Frada y Alejandro Zapalla, que, como anunciamos oportunamente, fueron detenidos a consecuencia de su actividad anticomunista en Sicilia, han sido juzgados últimamente en Mesina.

SUMARIO DEL DESTIERRO

Soy el amor herido por la flecha que el desamor lanzó contra mis alas. Mi estallido es hoy dolida endecha, y negro luto, mis vistosas galas.

RONDA DE LAS VIEJAS

El pasado - vivido, soñado, presentado - vuelve a cada instante. Se va a él por mil caminos sin que cuente la distancia. Borrada cada día más, nos hallamos en el amplio escenario denso de hechos instalados por la historia también en esta altura de nuestro tiempo.

La sonrisa que quiere ser despectiva, se nos hace ridículo por inútil y fuera de lugar. Es que la memoria exige su cuota de respeto para las numerosas naves reflojadas. Actuales su dejar de ser añejas, tienen bajo el bano del último descubrimiento, cuando les dió prestando en su tiempo mejor.

HOMENAJES FRANQUISTAS

MADRID. Franco ha sido condecorado con la más alta distinción ecuatoriana: la Gran Cruz Extraordinaria de la Orden Nacional al Mérito. De otra parte, a propuesta de la Asociación de la Prensa, el Ayuntamiento de Sevilla ha acordado nombrarlo alcalde perpetuo. Y, siguiendo la farsa, la Federación Nacional de Ingenieros, le acaba de conceder el título de presidente perpetuo.

QUEBRAS COMERCIALES

MADRID. Los periódicos registran un aumento en las declaraciones de sus pensiones de pagos, fenómeno que señala la gravedad de la crisis comercial existente y que afecta de manera especial a las regiones de Levante y Cataluña.

NEGOCIOS URSIANO-FRANQUISTAS

VALENCIA. A las operaciones comerciales que, más o menos reservadamente, vienen realizándose entre España y los países satélites de la Unión Soviética, se ha añadido la adquisición por parte de Rumantón de un cargamento de azúcar de 4.750 a 5.000 toneladas, expedidas en este puerto vía Constanza.

LA AGRESION DE COL DE TOSA

Una provocación policíaca

«Arriba» revela el objetivo perseguido

LA declaración publicada días pasados en estas columnas situaba perfectamente el criminal suceso de la frontera hispano-francesa, cuyos agresores deben ser buscados entre los franquistas. Sólo a ellos podía interesar la comisión de un hecho semejante y sólo ellos, claro está, han corrido la especie de que eran antifascistas, concretamente anarquistas, los autores de la repugnante agresión.

Paro el procedimiento, aunque bien calculado, ha sido, en fin de cuentas, excesivamente burdo. Al extremo que los mismos periódicos especializados en la truculencia y que cultivan los sentimientos morbosos ofreciendo a sus lectores toda suerte de relatos espeluznantes, han debido cambiar el disco, es decir abandonar la pista de los supuestos bandoleros para encerrarse en el silencio por no reconocer la especie de sus primeras informaciones, en las cuales Ramón Cayuela, ya conocido por « Caraque-mada », aparecía como un Giuliano

ADMINISTRATIVAS

José BARES, de Bricy (Meurthe-et-Moselle). Estamos de acuerdo con sus indicaciones. Tienes pagado hasta el 31-12-53.
Antonio IBARS, de Saint-Nicolas-de-la-Grave (Tarn-et-Gar.). Recibido tu giro; tienes pagado hasta el 31-12-53.
Pedro ROMERO, de Petit-Quevilly (Seine-Inférieure). Hemos recibido tu giro de 520 francos. De acuerdo.
José UROZ, de Saint-Cyprien (Dordogne). Recibido tu giro de 520 francos. De acuerdo.

PARADEROS

Quien conozca el paradero del compañero Leonardo Garita que se ponga en relación con Salvador Rempina, 33, A. J. Soubielle, Bagneres-de-Bigorre (H.P.).
Juan Giménez y Ana Sánchez, desean saber noticias de su sobrino Isidoro Franco, hermano de nuestro malogrado compañero Anador Franco. Si alguien puede dar alguna referencia que se dirija a Juan Giménez, 23, rue Renière, Gendoux.

LIBROS

Tener y no tener, Hemingway... 450
España en la conquista del mundo, Enrique Gandia, cartóné... 600
El almirante Canaris, Karl H. Abstragen... 1100
Genesis, esencial y fundamentos del socialismo, Emilio Frugoni (2 vols. encuadernados)... 1550
La economía de la abundancia, Stuart Chase... 650
La voz a ti debida, Pedro Salinas... 280
La aventura y el orden, Guillermo de Ossa... 280
Tríptico de Sacrificio... 280
La ciudad sin Laura, El buque, F. Luis Bernardez... 280
La Teología de Wagner (León)... 250
Giros y pedidos a Roque Llorens, 24, rue Ste-Marthe, París (X). C.C.P. París 4308-09.
Administración. — Royamos la liquidación de los envíos pendientes.

Los anarquistas en el movimiento sindical

Un informe de Malatesta

Se me ha encargado un informe escrito sobre el problema sindical en un momento de crisis general y el que, en consecuencia, debe ser reexaminada, a la vista de las recientes experiencias, para adaptarla a las nuevas circunstancias. En este momento, el encarcelamiento, el destierro y la persecución afectan a una buena cantidad de miembros activos de la Unión Anarquista Italiana, y además, la dificultad de las comunicaciones entre nuestros compañeros no permite comprender con exactitud objetiva sus ideas y disposiciones presentes. Por ello, yo no podré hablar sino en mi propio nombre y bajo mi responsabilidad personal, aunque, dada el conocimiento que del movimiento poseo, estoy convencido de expresar la opinión de la gran mayoría, si no de la totalidad de los anarquistas adherentes a la Unión.

MISION DE LOS SINDICATOS

En la UAI hemos comprendido siempre la gran importancia del movimiento obrero y la necesidad de que los anarquistas fueran en su seno, « el alma » del movimiento. De ahí que, por la iniciativa, precisamente de nuestros compañeros, se constituyeron en Italia las agrupaciones obreras más vivas y más avanzadas.

Hemos creído siempre que el sindicato es un medio mediante el cual los trabajadores llegan a comprender su propia situación sumisa, aspiran a la emancipación y se elevan hacia la solidaridad entre todos los oprimidos para luchar contra los opresores. Y también creemos que el sindicato constituirá mañana el primer asistente sobre el cual ha de descansar la necesaria continuidad de la vida social, y que, asimismo, desempeñará un papel de la mayor importancia en la reorganización de la producción sin otros ni parásitos.

NOTICARIO SINDICAL INTERNACIONAL

En París, la Alianza Sindical de los Ferroviarios Anarquistas publicó mensualmente un órgano titulado « Le rail ouvrier » y que tiene como lema: « defender la jerarquía es traicionar al proletariado ». Según Humanita Nova, de Roma días pasados, en la sección Mirafiori de los establecimientos Fiat, se produjo un paro espontáneo protestando contra la desproporción de las primas y el rendimiento exigido. En los yacimientos auríferos de Porcupina (Canadá) se ha declarado una huelga, que como consecuencia de la actitud vocativa de la dirección minera, debió tomar caracteres sumamente violentos. Una de las minas de Porcupina — la Broulan Reef — fué, el pasado día 24, escenario de encarnizadas reyertas entre huelguistas de una parte, y policías y esquirolos de otra.

TRIBUNA JUVENIL

LA JUVENTUD Y SUS ORIENTADORES

VENIMOS observando desde hace algún tiempo que ese medio de adaptación — al que el hombre está sujeto — y que resulta imposible descifrar en cuanto el estado ambiental que se vive en un pueblo es consecuencia de las propagandas tal efecto encaminadas, o si, por el contrario, dichas propagandas son consecuencia directa de la mentalidad del mismo pueblo, a la que hay que halagar, también juega un papel importante en la actitud mantenida por los que, amaestrados por las diversas tendencias políticas, teocráticas o sociales se dedican a orientar la juventud.

Los anarquistas en el movimiento sindical

Un informe de Malatesta

Se me ha encargado un informe escrito sobre el problema sindical en un momento de crisis general y el que, en consecuencia, debe ser reexaminada, a la vista de las recientes experiencias, para adaptarla a las nuevas circunstancias. En este momento, el encarcelamiento, el destierro y la persecución afectan a una buena cantidad de miembros activos de la Unión Anarquista Italiana, y además, la dificultad de las comunicaciones entre nuestros compañeros no permite comprender con exactitud objetiva sus ideas y disposiciones presentes. Por ello, yo no podré hablar sino en mi propio nombre y bajo mi responsabilidad personal, aunque, dada el conocimiento que del movimiento poseo, estoy convencido de expresar la opinión de la gran mayoría, si no de la totalidad de los anarquistas adherentes a la Unión.

MISION DE LOS SINDICATOS

En la UAI hemos comprendido siempre la gran importancia del movimiento obrero y la necesidad de que los anarquistas fueran en su seno, « el alma » del movimiento. De ahí que, por la iniciativa, precisamente de nuestros compañeros, se constituyeron en Italia las agrupaciones obreras más vivas y más avanzadas.

La vida en el Paraíso Franquista

Viene de la primera página.
Será, por consiguiente, necesario, ganar la confianza de las multitudes, colocarse en condiciones de poderlas conducir a la calle; y, para eso, ha parecido necesario conquistar los puestos de mando en las organizaciones obreras. Todos los cuerpos de domesticación y de corrupción pasaban a segundo plano, y, además, podía suponerse que no tendrían siquiera el tiempo de realizarse. Así, se llega a la conclusión de dejar a cada cual la libertad de obrar de acuerdo con sus intereses.

Burros de antaño y de hojón

Según leo en viejos papeles, en la isla de Fuerteventura, una partida de cazadores que disponía del « asesoramiento » de buenos mastines, mató 1.500 borricos que asolaban el país.

COMISION DE RELACIONES de la R. Parisina

IMPORTANTE. Anunciada para el día 12 de los corrientes (sábado), a las cinco de la tarde, el apertura del pleno interdepartamental ordinario de la región parisina, esta Comisión de Relaciones hizo oportunamente el envío de la documentación a los delegados de la región, las cuales, a pesar del inconveniente presentado por la huelga de correos que se declaró con posterioridad al depósito de los impresos — deben haberse recibido con el tiempo necesario para proceder a su examen y adoptar los acuerdos pertinentes. De todos modos, hacemos esta advertencia con objeto de que, si alguna R.L. no hubiese recibido la documentación, le comunicamos sin pérdida de tiempo a la secretaria de Organización de esta C. de R.

MATON deriva de matar. Es un sustantivo de índole despectiva. Por eso llamar matón, como llamar valentón al que presume de valiente, es una ofensa. Halagándole se le llama guapo.

En donde hice estudios directos de este tipo fué en Málaga. Allí aparece bien conocido y bien clasificado. Lo clasifican en las siguientes categorías: 1) Guapo de juego; 2) Guapo de la calle; 3) Guapo de playa.

Guapo es el que de una u otra manera cobra un tributo, que se denomina cobrar al barato, valiéndose de su poderío personal.

En sus orígenes, el guapo de juego vivía de permitir que se jugara, cobrando un tanto por sesión, o, más generalmente, un tanto al salir ciertas cartas convenientes. Las abusivas costumbres de los establecimientos penales han permitido que ese tipo ejerciera en cárceles y presidios sus funciones.

Locución carcelaria es la de « cobrar la patente », que indica que los valientes de la cárcel percibían diferentes tributos de los demás presos, con arreglo a una reglamentación por ellos mismos establecida.

En la pesca, tal como se practica en las playas de Málaga, existe el ejemplo de una forma de trabajo asociado. Hay quien pone los utensilios (redes, etc.), hay quien pone la inteligencia, y hay quien pone el esfuerzo muscular. Todos participan proporcionalmente del trabajo obtenido; es decir, del copo. A los pilluelos que ayudan a tirar de la red (jergalmente, charranes) les corresponden las sobras.

Pues bien, hay un partícipe que ni pone la red, ni la inteligencia, ni el esfuerzo muscular, y que por influjo de la coacción que ejerce, obtiene una parte de la pesca. Este es el guapo de playa, el cenachero (de cenacho: espuerta en que se lleva el pescado para venderlo).

En el muelle ejerce sus funciones otro guapo (perteneciente a la categoría de guapos de la calle), cuyo influjo coactor consiste en disponer qué barquero, de los que esperan a recibir el pasaje, ha de encargarse de conducir al pasajero que llega para embarcar. De este dominio obtiene como tributo un tanto del importe del pasaje.

El tipo más caracterizado de esta clase de coaccionistas, lo fué en la gran época del poderío comercial de Málaga, el capataz de las cuadrillas de cargadores o estivadores de barcos. Independientemente de la representación profesional, existe otro profesionalismo más generalizado, el de la valentía, que en nuestro país ha exagerado la susceptibilidad individual caracterizada en el punto de honra, que es un punto íntimamente cohecionado con el delito de sangre.

De ahí el refrán español: « Los valientes y el buen vino duran poco. » Y duran poco por lo que significa la locución « un guapo para otro guapo ».

Esto indica que los guapos tienen mal fin y que casi siempre mueren a manos de un rival.

Entre mis notas, recogidas en Málaga, hay las siguientes enumeraciones de la muerte de los guapos.

Jaca Tuerta murió a manos de Bariles; el Pachón a las de Curré; Cubullana a las del Pelao; el Manco a las de Macote. Si Morales mató a Gaitán el Morenito mató a Morales y a otro Gaitán lo mal hirió el Terrible. La historia del Cuñaito es la historia de cómo acaban los valientes. El Cuñaito mató a Aragón en el Muelle Viejo, a Curruquero en la cárcel de Málaga y a otro compañero de reclusión en Cartagena. Poco después otro valiente mató en Melilla al Cuñaito...

Rafael Satillas



EL TRAPO ROJO Y GUALDA

HA sorprendido a no pocas gentes la colocación, el día 18 de julio, de la bandera franquista en el edificio de la UNESCO: primeramente, el diario parísino «Combat» consiguió — como ya saben nuestros lectores — su extrañeza, que luego ha sido repetida por parte de otros periódicos y organismos diversos, entre los que hay alguno de carácter español emigrado.

Para nosotros, en cambio, lo único extraño del suceso es ver que, a estas alturas pueda extrañarse alguien, pues, desde el momento en que se decidió la admisión de Franco en la institución especializada de todas las complacencias debían haberse previsto.

Y la de la bandera, quizá no sea la más importante.

CORTESIA NO MAS

DE igual modo, pues, que los periódicos han censurado la conducta de la UNESCO al permitirse conmemorar la fecha en que los militares españoles salieron a la calle gritando « Muera la inteligencia », se han remitido protestas al director general de la agencia científico-educativa y cultural, quien, por delegación, ha querido justificar ante uno de los comunicantes diciendo:

Como usted sabe, la UNESCO es una institución intergubernamental. En la fecha de la fiesta nacional de cada uno de sus Estados miembros, iza su bandera al lado de las de las Naciones Unidas de la que ella es una institución especializada. Este gesto de cortesía no implica intervención alguna en los asuntos interiores de los países en los cuales el Acta Constitutivo de la Organización prohíbe a ésta intervenir. Así es la vida.

NEUEVA VERSION

BAJO el signo de la no-intervención el nuevo director de la de la Unesco igual puede izar una bandera fasciosa que tomarse otras licencias, como, por ejemplo, amenazar con la expulsión a sus empleados en el caso de manifestarse disconformes con el régimen imperante en el país de que son originarios.

Y eso, en realidad, es abusar de la cortesía máxima cuando, con referencia a España, resulta incompatible.

Le directeur-gérant: F. Gómez. Société Parlienne d'Impression 4, Rue Saunier - PARIS (IXe)

OPINION OBIERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948. TELEFONOS: Redacción Talleres BOT. 22-02 PRO. 72-16. SUSCRIPCION INDIVIDUAL: al trimestre 260 francos, al semestre 520 francos, al año 1040 francos.

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

Lo que no cae con Beria

UNA vez caído Beria, aparece la irresponsable locuacidad. Las plumas que se creen enteradas, se movilizan con extraordinario brío. Pero fuera de casos, apenas notados, de prudencia, las opiniones se lanzaron a ojo de buen cubero.

Se escribió que Beria era espi, en perjuicio de los soviets, que a través de un intermediario tan calificado como Tito, se entendía con Churchill y Eden. No dejó de relacionarse la visita de Eden a Tito en Belgrado poco antes de caer enfermo aquel, con el viaje de Tito a Londres. Ya se recordará que fué recibido por la joven reina y tateado con aire imperial como propietario de choque, aunque durmiente y cuarteto de oro. Así se veía a los soviets.

Y en cuanto al espionaje, la notable monografía reciente dedicada al tema por « Crapouillot » nos confirma que los llamados servicios secretos no han servido de nada, pues los acontecimientos sorprendieron siempre a los gobernantes; que el servicio secreto es un procedimiento para vivir en grande y ser burgués sin dinero propio; que el espionaje vive del contraespionaje y está de aquel, utilizando ambos los más grandes recursos de inventiva, tretas, aventurerismo, « souteneur » y otras muestras de ciudadanía patriótica, producidas por el dinero; que el caso del coronel Lawrence, tratando de llevar el Oriente próximo fuera de la órbita turca, de nada sirvió, puesto que los reyezuelos de Arabia seudita, lo que hicieron fue venderse a los americanos, por lo que el espionaje británico quedó ollado frito de adobes, y con éstos no hace falta espionaje; que los motoristas y no los espías hicieron ganar la guerra a América; y finalmente, se necesita ser perulero integral para hacerse espi, de seguro fracaso incluso como timador o de seguro cuando se engaña al que le paga para cobrar de dos rivales. El espionaje ruso no es más que una catetera rusa.

Se habla repetido antes de caer Beria que este poizote formaba con el epileptoide Malenkov y el supercomunista Molotov un especie de trioka, triunvirato o trio inexpugnable. No sabían nada de Malenkov los profetas antes de morir Stalin, del cual se puede dudar si feneció de percance natural o retetado. En cuanto a Molotov, tan pronto se nos decía que era consejero muy escuchado de Stalin como que esto no lo hacía el menor caso.

Resulta falso que los tres supuestos sucesores viables de Stalin, se unieran en equipo total; que tuvieran poder completo como dictadores únicos; que estuvieran los tres a salvo de intrigas, y que adoptaran una política blanda ni dura con Occidente, acostumbrado a ver en el moscovita lo que es el occidental: a snuoso dilatorio; falso resulta igualmente que tuviera Beria el poder supremo indiscutido de las legiones policíacas; queda falso de toda falsedad que el partido comunista de la URSS, los gobernantes, la policía, y los mariscales, sean algo así como cuatro jinetes de la Apocalipsis, que manejan por separado al respectivo sector y lo moldean como un panadero la masa; falso resulta asimismo que Beria fuera rival potente de los otros dos triunviro.

Lo que aparece de cierta manera lógico, es que las disidencias soviéticas, tanto en el medio militar como en el no militar, en la economía como en todo, tienen lugar a causa del antagonismo entre técnicos no soviéticos ni soviéticos por un lado y por otros soviéticos y soviéticos sin técnica.

Recordemos que en las controversias internacionales, los protagonistas de diplomacia soviética hicieron el mas desairado papel. Si exceptuamos a Litvinov, que procura de minutos en la carrera de brillantes; y si seguimos exceptuando a Krassin, ingeniero que se acredita como tal negociando, mandatario de Moscú, el tratado anglosoviético después que la revolución octubrística se defendió con tanto denuesto contra el cambio exterior que mantuvo la guerra civil; si exceptuamos estos dos nombres, occidentales por contraponer a su manera e interés el experimento a la milagrería y al peonismo de Oriente, no a su fondo de valoración universal fuera del tiempo y en todos los tiempos, los rusos hicieron papel de modestos amañados a sí mismos, sin visión, sin competencia y sin otros recursos que amenazar, abrir la caja de los truenos y pasar de largo ante la gravedad de los problemas, tal como hicieron siempre y hacen hoy mismo los gobernantes rusos con sus desdichados súbditos.

Refuerzan la jerarquía de los mandos y se pierden en detallismo dilatorio, verdadera táctica de diversion común a Oriente y Occidente. Resulta un verdadero suplicio leer las sucesivas historias contradictorias entre sí — del partido bolchevique, entretendido en escamotear todos los problemas y trasladarlos a la espinera. La obligación de dar cuenta en congresos y otras solemnidades es tan desastrosamente, que si algún ingenio la cumpliera, sería puesto en la picota por los mismos que tratara de informar bien. Y así van las cosas.

No crea el simple afilado al comunismo que le acusamos, también a él, de ocultista. Lo que ocurre en la estratosfera de su partido, desde la nueva política económica del señor decadente a la proscripción de Beria, le es tan desconocido como el imperio de la gorila el cálculo integral. El remolque no es más que remolque y el novato novato.

Stalin se sirvió de Zinoviev y de Kamenev, peones como él, para eliminar a Trotski, mucho más « leido » que los otros de su rango. Después de eso, Zinoviev como el recluta iletrado del memorialista, para eliminar a Zinoviev y a Kamenev; por fin, a fuerza de administrar purgas, se quedó solo. Quedaba completamente impune en las alturas el socialismo nominal de matadero.

Fuera de Riazanov, apenas dí figuras estudiosas del socialismo ruso. Ni las dió el ortodoxo — que no se sabe cuál es, pues Lenin defendió dos ortodoxas opuestas — ni el heterodoxo — que tampoco se puede identificar por completo, compartido por terroristas y tolstianos alternativamente y a veces por ambos.

El propio Marx ha sido falsificado en Rusia por el socialismo dictatorial, como demostró A. Rubel con datos sin escapatoria. Riazanov, que había sido profesor universitario y organizador del Instituto Marx-Engels, participante en la revolución de 1905 y en la última, fué detenido por los marxistas de manifiesto

firmos e inútiles, a ciertos organismos de carácter filantrópico, en demanda de socorro. También intervuelvo el SIA en su pro de nuestros ancianos, enfermos e inválidos para la obtención de pensiones acordadas por el gobierno a ciertas categorías, según la edad o porcentaje de invalidez.

La ayuda directa ejercida por SIA, constituye principalmente en cantidades en metálico, efectos de vestir y medicamentos. A los socorros en dinero, por las razones mencionadas anteriormente, no se les puede dar carácter de pensión más o menos permanente, pues esto representaría sumas fabulosas, muy lejos de nuestro alcance. Las intervenciones en metálico, son, pues, en calidad accidental con el fin de solucionar o ayudar a resolver cualquier problema de

La declaración refiérese seguidamente a la sección francesa que, a causa de la invasión nazi, debió pasar a la clandestinidad y se reconstituyó oficialmente después de la liberación, a finales del año 1944, para afirmar el paso a paso por la serie de nuestros compañeros viejos, en-

dad y altruismo de su obra, ya admirada por propios y extraños. La acción de SIA, a pesar de sus limitaciones económicas, es múltiple. Siempre entre las actividades más importantes, pues abarca la regularización de la situación de los refugiados procedentes de regimenes desdichados y problemas de alejamiento y diferencias entre obreros y patronos, así como cuanto se relaciona con los seguros sociales, todo lo cual no representa gravamen excesivo para la administración de SIA, pues, siendo razonables, se resuelve generalmente, de forma directa, sin necesidad de recurrir a tribunales.

Otra de las acciones solidarias — añade la declaración — que sólo representa trabajo y gastos de correspondencia, es la presentación de to-

Advertisement for 'ANTOLOGIA LA OPINION' by LEFOURNEAU. Text: NOS COMPLACEMOS EN ESPERAR QUE UNA HUMANIDAD MEJOR QUE LA NUESTRA ACABE CON LAS LUCHAS SANGRIENTAS; PERO ¿ QUE PENSARAN LOS HOMBRES DE ENTONCES DE ESTA HUMANIDAD DE QUE TAN ORGULLOSOS ESTAMOS? LEFOURNEAU.

ANTOLOGIA LA OPINION

LA opinión, diremos, es un grupo momentáneo y más o menos lógico de juicios que, respondiendo a problemas actualmente planteados, se encuentran reproducidos, en numerosos ejemplares, en personas del mismo país, del mismo tiempo, de la misma sociedad.

Todas esas condiciones son esenciales. Es esencial también que cada una de esas personas tenga una conciencia más o menos clara de la similitud de los juicios que expresa con los juicios expresados por el prójimo; porque, si cada una de ellas se creyese aislada en su apreciación, ninguna se sentiría ni sería por tanto constreñida a una asociación más estrecha con sus semejantes, inconscientemente semejantes. Ahora bien; para que la conciencia de esta similitud de ideas exista entre los miembros de una sociedad, lo no es preciso que tenga por causa la manifestación por la palabra, por la escritura o por la Prensa de una idea individual al principio, después poco a poco generalizada? La transformación de una opinión social en « la opinión » es debida a la palabra pública en la antigüedad y en la Edad Media, a la Prensa en nuestros días, pero, en todos los tiempos y ante todo, a las conversaciones privadas de que vamos a hablar en seguida.

Se dice la opinión, pero hay siempre dos opiniones en presencia, a propósito de cada problema se plantea. Sólo que una de las dos llega bastante pronto a eclipsar a la otra por su radiación más rápida y más brillante, o bien porque, aunque la menos extendida, es la más ruidosa.

En todas las épocas, aun las más bárbaras, ha habido una opinión, pero difería profundamente de lo que nosotros llamamos así. En el clan, en la tribu, en la ciudad antigua misma y en la ciudad de la Edad Media, todo el mundo se conocía personalmente, y cuando, por las conversaciones privadas o los discursos de los oradores, una idea común se establecía en los espíritus, no aparecía en ellos como una piedra caída del cielo, de origen impersonal y por lo mismo tanto más prestigiosa; cada uno se la representaba unida al timbre de voz, al semblante, a la personalidad conocida de donde le venía y que le prestaban una fisonomía viviente. Por la misma razón, no servía de lazo sino entre personas que, viéndose y hablándose todos los días, no se equivocaban apenas unas sobre otras.

Tan largo tiempo como la extensión de los Estados no ha traspasado las murallas de la ciudad, o a lo más las fronteras de un pequeño cantón, la opinión así formada, original y fuerte, fuerte contra la tradición misma a veces, pero sobre todo contra la razón individual, ha representado en el gobierno de los hombres el papel preponderante del coro en la tragedia griega, papel que la opinión moderna, de muy distinto origen, tiende a conquistar a su vez en nuestros grandes Estados o en nuestras inmensas federaciones en vía de desarrollo. Pero, en el intervalo prodigiosamente largo que separa esas dos fases históricas, la importancia de la opinión sufre una depresión enorme, que se explica por su división en opiniones locales, sin división habitual entre sí e ignorantes unas de otras.

Gabriel Tarde

Pinchazos

CONCLUSION TURISTICA

UNA buena parte de los turistas que caen por España durante la temporada estival, está constituida por industriales o caseros de medianos ingresos y empleados que, sin adentrarse en los problemas políticos, y, consiguientemente, sin dar importancia al escándalo que representa la dictadura franquista, van allá para pasar unos días de ocio con mucho menos dinero de lo que les costaría en su país, donde — contrariamente a lo que ocurre tras el Pirineo — los obreros conocen una existencia relativamente decente.

Pues bien; esos mismos turistas, una vez de regreso, suelen soltarse contando las miserias que rodean a la población española, la insignificancia de los sueldos, el abandono de los niños, y la extraordinaria plaga de mendigos que, por doquier, imploran la caridad pública.

De ahí que, si el turismo, tan explotado hoy, produce algún beneficio económico, políticamente resulta menos venturoso de lo que los franquistas pensaban.

Para eso, para convertir los pueblos en manadas de mendigos, hizo franco la « cruzada ».

UN FENOMENO RECONOCIDO

LA comprobación de este fracaso propagandístico se hace en las columnas de los mismos periódicos franquistas, uno de los cuales, el «Diario de Barcelona», queriendo disminuir el espectáculo visto por su colaborador A. del Castillo, decía últimamente:

No se justifica por razones exclusivamente morales esta mendicidad colectiva. Autoridades y maestros deben terminar con la laca. De otro modo, el incremento del turismo resulta contraproducente. Y el redar por Castilla, una tortura para el turista y un ludibrio para España.

Por Castilla y por sus demás regiones, que en todas partes la España de Franco da la misma sensación de pobreza.

NINAS BIEN... ENTERADAS

Y a que hemos citados al cronista Castillo, no estará demás la referencia de sus impresiones. Veamos, pues, como hizo su entrada en la histórica plaza de Simancas: Se me acercan — escribe — dos niñas que deben de venir o ir a misa.

MEJOR PRECIO

DE Tordesillas, pasamos con el cronista a Rueda, en cuyo lugar repitase la estampa: Nuevo acoso — refiere — de chiquillos. Son nuestra obsesión. Un grupo de hombres presencia impasible la bochornosa escena. Y aun cuando que se les acerca una mocita que lleva una cántara llena de agua, implorando: ¿ Me dan un duro? La tarifa ha aumentado.

LA PLAGA Y SUS CULPABLES

Por último, el colaborador del «Diario de Franco» a Medina del Campo y, frente al hotel, encuentra nuevamente a la chiquillería pidiendo a gritos; lo que le hace exclamar: Es una plaga con la que hay que acabar. Por dignidad nacional y porque da una idea falsa de Castilla. Pero acabar con esa plaga, exige algo más que jereniadas periodísticas; exige decisión para afrontar el problema, buscar su raíz — el franquismo — y extirparla de una vez por todas.